

Instancia	Consejo Sociedad Civil /Nivel Central – MOP
------------------	---

Datos reunión		Nº	
Tema/asunto	REUNIÓN ORDINARIA OCTUBRE 2021		
Fecha realización	04/11/2021	Hora inicio	15.10 HRS
		Hora término	16:50
Coordinación	Paulo Muñoz		
Tabla		Anexos	
<ol style="list-style-type: none"> 1. Aprobación Acta Anterior 2. Propuesta Indicadores – Jorge Rivas 3. Varios 			

Asistencia Presencial Región Metropolitana	Asistencia Video Conferencia	Justificación
	<ul style="list-style-type: none"> • Jorge Gortari • Marco Ide • Jaime Figueroa • Cecilia Leiva • Juan Mortecinos • Fernando Peralta • Francisco Saldías • Juan Vallejos • Carmen Zamora • Jorge Rivas • Paulo Muñoz – PAC MOP 	<ul style="list-style-type: none"> • Daniel Pantoja • Santiago Matta

Desarrollo de la Reunión

Siendo las 15:10 horas el Presidente Jorge Gortari da inicio a la sesión de hoy, que había sido aplazada en una semana de la fecha original.

I Aprobación Acta Anterior.

Se aprueba acta anterior por una unanimidad de los concejeros presentes.

II. Propuesta Indicadores- Jorge Rivas

Consejero Rivas: como hemos conversado anteriormente, estamos trabajando el tema de los indicadores en sesiones anteriores y recibimos a profesionales del MOP que nos indicaron algunos aspectos de estos temas, pero que pareciera ser que no llegan a la ciudadanía y no están en línea con lo que nosotros pensamos deben ser la evaluación de la gestión de las distintas unidades del MOP. A mi propuesta Fernando Peralta agregó algunos conceptos de eficacia y eficiencia, pero no está claro cómo se medirán. El tema quedó ahí y no hay un pronunciamiento final sobre este punto, lo mío era bien específico en cuanto a medir recursos de inversión, proyecto y diseños esperados versus lo ejecutado.

Consejero Figueroa: yo creo es necesario que exista un indicador orientado a las licitaciones, número de postulantes, concentración de actores que se ganan esas licitaciones, etc.

Consejero Peralta: efectivamente no doy una metodología para medir estos conceptos, porque como no estoy en el día a día no conozco las realidades de cómo medir estos temas, pero creo relevante que pongamos los conceptos en discusión para mejorar estos temas.

Consejero Saldías: hay que observar el ponderado del 97% en los indicadores que nos presentaron, porque pareciera que esto hace que nadie entre en los temas burocráticos y los problemas que se van dando, sobre todo en temas burocráticos.

Consejero Mortecinos: de acuerdo con despachar el documento del Consejero Rivas. En lo de las responsabilidades hay que ser justo, porque son pocas las obras que han tenido problemas, pero ponemos el foco sobre eso y perdemos el foco en las otras tantas que si ayudan a mejorar la calidad de vida de las comunidades. Esto es lo que acerca las posiciones entre los técnicos, la ciudadanía y las autoridades.

- Se genera un dialogo sobre los conceptos de eficiencia y eficacia. Y nuevamente sobre los temas de responsabilidades en la ejecución de las iniciativas en el MOP, sobre qué elementos corresponden al ministerio y a los consultores o constructores, concluyendo que el responsable final en términos sociales es el MOP.

Acuerdo: Se vota a favor el informe del Consejero Jorge Rivas por unanimidad. Incorporando las ideas conversadas en las últimas sesiones al documento y en lo posible temas de satisfacción de usuarios.

III. Indicadores Medio Ambientales.

Consejero Montesinos: poner en conocimiento del consejo que el MOP junto con MMA y UC están trabajando temas de Cambio Climático desde la perspectiva de adaptación y ya no tanto desde la mitigación. Y este trabajo va a ser transversal al MOP. Sería conveniente que el consejo sepa como este tema está siendo observado y trabajado por el Ministerio.

Paulo Muñoz: el tema está muy bien explicado por el consejero mortecinos, efectivamente nosotros hace muchos años que estamos trabajando este tema y tenemos un plan para hacer frente al tema de Cambio Climático, este tema lo lleva la SEMAT-DGOP desde nuestro ministerio. Hoy estamos en el proceso de iteración con MMA y la consultora. Este proceso no se extingue con la consultoría para ver posibles indicadores, sino que luego los ministerios siguen trabajando para dar cumplimiento a ellos.

Consejera Leiva: Donde está la información de cómo se incorpora los ODS en la labor del MOP, para así llegar a los indicadores y su medición.

Paulo Muñoz: en el chat de la reunión les compartí el link para ver todos los documentos relacionados.

IV. Estado Respuesta propuesta PAC del COSOC

Paulo Muñoz: el documento entró al gabinete del Ministro y está en proceso de visado para generar respuesta. Lo que queremos hacer es enviarles los procesos de PAC de cada Servicio, como ya los vimos en dos reuniones el año 2018 una general para el MOP y otra para DGC. También mostrarles el tema del SIGESPAC que está diseñado para hacer un seguimiento más exhaustivo de los procesos PAC sobre todo en los expos de las reuniones y los compromisos adquiridos. Señalar que la participación en el MOP está orientada a ir desde las primeras ideas de las iniciativas.

Consejero Gortari: Yo participe en una iniciativa de la DGC con buenos resultados en donde se realizó un proyecto con PAC desde su etapa conceptual y fue bueno porque se logró que varias de las solicitudes ciudadanas quedaran incorporadas en el proyecto final.

Consejero Figueroa: yo extraño un poco el equipo que había antes, la formación para los profesionales asociados a PAC y me preocupa la continuidad que tenga el trabajo del COSOC y en participación ciudadana, nos da la sensación de debilidad en esta materia. Lo mismo con los COSOC Regionales y su funcionamiento.

Consejera Leiva: de acuerdo con la importancia de PAC, pero también necesitamos que sea vinculante. Entiendo que existen estos manuales, y saber si en estas PAC están consideradas las personas con distintas discapacidades y como se integran los grupos vulnerables. Esto porque el tema de la inclusión es muy importante, por el impacto que tienen las obras del MOP.

Consejero Montesinos: en mi experiencia en Los Ríos y Araucanía, es que se genera un círculo virtuoso e incluso se ve algo de PAC vinculante, sin que esto sea normativo. Los esfuerzos de los profesionales de estas regiones han sido muy grandes y dejo mis felicitaciones. Está incluida la discapacidad, les enviare un documento de los diálogos por la inclusión.

Paulo Muñoz: lo que señala Marcelo es lo que estamos haciendo en PAC y el pareciera ser que recibe todas las invitaciones que se generan. En lo que señala la consejera Leiva la inclusión esta siempre en la mira de los servicios, ir detectando cuales son los grupos específicos relacionados con cada iniciativa MOP para invitarlos a participar de las actividades de PAC, se ha realizado un trabajo especial con el tema Mujeres, Arquitectura se preocupa especialmente porque se cumplan los estándares de acceso universal en la infraestructura pública. En la línea de Jaime efectivamente se achicó el equipo directo, el tema de los diplomados por reajuste presupuestario no se pudo seguir haciendo, pero se reemplazó por cursos desde la academia MOP y con la Segegob.

V. Varios

- Consejera Zamora toca el tema de las demoras entre los diseños y la ejecución de obras, que genera demoras y necesidad de volver a hacer estudios y diseños.
- Documento sobre ley Lafkenche preparado por consejeros Ide y mortecinos para ser enviado al Ministro está listo para ser puesto en votación por el COSOC. Jorge Gortari enviará documento y se dará una semana para comentarios.

Siendo las 16.50 horas se da por cerrada la sesión.